

COMMISSION DES ARTS, DE LA CULTURE, DES LETTRES ET DU PATRIMOINE

PROCÈS-VERBAL

Tenue à Gatineau, **LE LUNDI 27 OCTOBRE 2003 À 17 H**

La Filature, 78, rue Hanson

PRÉSENCES : Madame Louise Poirier, conseillère du district 6 et présidente de la Commission
Monsieur Joseph De Sylva, conseiller du district 12

Monsieur André Laprise, citoyen
Madame Monique Trotier, citoyenne
Monsieur Guy Jean, citoyen
Monsieur Michel Prévost, citoyen
Madame Danielle Grégoire, citoyenne

Monsieur Éric Soucy, personne ressource M.C.C.Q.
Monsieur Michel-Rémi Lafond, personne ressource C.R.C.O.

Madame Mireille Boudreault, directrice - Service – Arts, culture et lettres
Madame Line Lamoureux, secrétaire - Service - Arts, culture et lettres

ABSENCES MOTIVÉES : Madame Louise Mercier, citoyenne
Monsieur Normand D'Aoust, citoyen
Monsieur Jean-François Aubert, citoyen
Monsieur Simon Racine, conseiller du district 9

INVITÉS : Madame Carole Laguë, chef de division – Bibliothèque et lettres
Monsieur Louis-Paul Guindon, directeur Module – Culture et loisirs
Organismes culturels :

- Association des auteurs(e)s de l'Outaouais, Nicole Balvay-Haillet
- Axe Néo-7, Richard Gagnier
- Centre de production Daïmon et La Filature, Normand Rivest
- Concours de musique du Canada Outaouais, Thérèse Ouellet et Juliette Alary
- École de musique de l'Outaouais inc., André Boivin
- Le chœur de l'île inc., Stéphanie Pouliot
- Les éditions Vents d'Ouest, René Campeau
- Orchestre des concerts symphoniques de Gatineau, André Boivin
- Théâtre dérivés urbaines, André Rousseau
- Corporation ville joie Ste-Thérèse l'Avant-Première, André Dupuy

Les membres de la Commission reçoivent certains organismes culturels du secteur Hull.

1. MOT DE LA PRÉSIDENTE

La présidente souhaite la bienvenue aux organismes culturels présents ainsi qu'à tous les membres.

Un souper est servi.

Chaque organisme fait une brève description de leurs activités, de leurs projets et trace un bilan de leur organisme. Ils remercient la Commission pour l'invitation à la rencontre.

LA RÉUNION PUBLIQUE DÉBUTE À 19 H.

2. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

Il est proposé par Joseph De Sylva et appuyé par André Laprise d'adopter l'ordre du jour, tel que transmis.

3. ADOPTION DU PROCES-VERBAL DE LA RENCONTRE DU 8 SEPTEMBRE 2003

Il est proposé par André Laprise et appuyé par Monique Trotier que le procès-verbal de la rencontre du 8 septembre 2003 soit adopté tel que présenté.

SUIVIS

⇒ Accès à la bibliothèque – 14 ans

Suite à la demande des jeunes d'avoir accès à la bibliothèque à l'âge de 14 ans, il a été convenu que les parents n'étaient pas obligés d'être sur place pour l'autorisation de la carte accès. Après vérification auprès des préposés aux prêts, l'adolescent peut, et depuis le début, apporter le formulaire à la maison pour l'autorisation parentale. Par la suite, il peut, en tout temps, venir à la bibliothèque avec sa carte accès sans que les parents soient avec eux. Ce procédé avait été modifié suite à la fusion.

La chef de la division Bibliothèque et lettres rencontrera la Commission Jeunesse pour discussion et entente.

ACTION PAR : Carole Laguë, chef de division

⇒ Galerie Pierre-Debain - Fermeture le dimanche et système téléphonique

Présentement, la galerie est ouverte le dimanche jusqu'en décembre 2003. Il faudra renégocier les heures d'ouverture pour l'année 2004.

Pour ce qui est du système téléphonique, le message de la boîte vocale du Centre culturel du Vieux Aylmer a été modifié pour désormais informer les détails des expositions présentées à la galerie Pierre-Debain.

⇒ Association des résidents du Plateau

Suite à la demande de la Commission relativement aux détails des spectacles offerts grâce au soutien reçu de la Ville, ce rapport a été transmis au Service des arts, de la culture et des lettres. Il a été indiqué que six spectacles ont eu lieu, dont quatre spectacles classiques et deux de jazz. Ils ont compté environ 1 500 spectateurs présents lors de ces spectacles. Environ 75 % des gens provenaient de Val Tétrault, 20 % du secteur Gatineau et 5 % de d'autres localités.

⇒ Colloque Les Arts et la Ville

Selon les gens qui ont assisté au colloque dont Monique Trotier, Louise Poirier et Joseph De Sylva de la Commission ainsi que Steve Fournier et Jacques Briand du Service, il a été mentionné que ce colloque a été très intéressant.

Le sujet est reporté à la prochaine rencontre pour information aux autres membres.

SUJET REPORTÉ

Une lettre de félicitations sera transmise aux Arts et la Ville par les membres de la Commission.

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres

⇒ Lettre de félicitations – EMI

Ce sujet est reporté à la prochaine rencontre.

SUJET REPORTÉ

4. PAROLE AU PUBLIC

Il y avait six personnes dans la salle et aucune n'a pris parole.

5. POLITIQUE CULTURELLE

Le rédacteur, Monsieur Serge Dion, est à rédiger la politique culturelle. Tous les commentaires déjà reçus lui ont été transmis. Également, Madame Louise Mercier, membre de la Commission, travaille en collaboration avec le Service des communications à donner une image à la politique.

Il est prévu que le document de la politique comprendra environ 24 pages. Une rencontre à huis-clos aura lieu le 10 novembre à 19 h pour entériner ce document.

L'approbation se fera à la réunion du Conseil municipal du mardi 2 décembre prochain et tous les membres de la Commission sont invités à y assister. Les détails leur seront transmis par courrier électronique.

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres

6. COUPURES ANNONCÉES PAR LA MINISTRE DE LA CULTURE ET DES COMMUNICATIONS DU QUÉBEC

La directrice du Service fait circuler une lettre provenant du ministère de la Culture et des Communications du Québec mentionnant qu'il octroie 68 000 \$ de subvention à la Ville de Gatineau. Donc, la coupure pour cette année est de 15 %. Il n'est pas mentionné dans la lettre les coupures des autres années.

Le Service des arts, de la culture et des lettres devra prévoir d'autres scénarios comprenant les coupures déjà annoncées par la ministre pour arriver d'ici trois ans à aucun financement.

7. ÉDIFICE CHEZ HENRI – PRÉSENTATION

Une présentation est faite par Monsieur Daniel Faubert et Madame Rachel Laflamme du Service de l'urbanisme pour établir la situation de la problématique de l'édifice Chez Henri. Ils distribuent un document expliquant les détails de la présentation.

Il est bien démontré qu'il y a une grande détérioration des lieux et que la Ville doit absolument remédier à ce problème. Une mise à jour de la situation sera faite à une prochaine réunion du comité exécutif par le Service de l'urbanisme.

Il est demandé que ce sujet soit inscrit à l'ordre du jour de temps en temps afin d'effectuer le suivi.

8. DÉMISSION D'UN MEMBRE

Un courrier électronique a été envoyé par Pierre-Paul Provencher à la secrétaire de la Commission indiquant qu'il devra malheureusement quitter la Commission. Dans sa correspondance, il mentionne qu'une lettre officielle sera transmise à la présidente sous peu.

Le Service des arts, de la culture et des lettres lui fera parvenir une lettre acceptant sa démission.

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres

9. LES CULTURIADES - 8 500 \$, PRIX-CHOIX DE L'ARTISTE ET BANC DE PARC

Les Culturiades auront lieu le jeudi 13 novembre 2003 à la Maison de la culture de 17 h à 19 h. Les membres y sont invités.

Trois artistes soumettront un projet et un comité sera formé en novembre afin de faire le choix de l'œuvre.

10. POINTS D'INFORMATIONS

10.1 Prix coup d'éclat – 20 novembre 2003

Suite à la participation de la Galerie Montcalm au concours des « Prix Coup d'éclat ! » dans le cadre du Congrès 2003 des festivals, événements et attractions touristiques, la directrice du Service des arts, de la culture et des lettres informe les membres que la galerie figure sur la liste des finalistes dans la catégorie « Affiche promotionnelle – budget moins de 500 000 \$ ».

Le couronnement des lauréats se fera le jeudi 20 novembre prochain au Hilton du Lac-Leamy de Gatineau à 19 h. Le coût du billet est de 75 \$ incluant souper et soirée. Les membres intéressés à y participer, doivent le mentionner à la secrétaire de la Commission.

11. CORRESPONDANCES – AUTRES

11.1 Français en Outaouais

Le document sur le Français en Outaouais est déposé pour information seulement.

11.2 Dépôt de candidature

La présidente a reçu une lettre de Madame Constance Joannette manifestant l'intérêt de faire partie de la Commission. La lettre sera conservée dans le dossier de la Commission au bureau du Service des arts, de la culture et des lettres.

11.3 Lettre – Demande de reconnaissance du Regroupement des arts visuels de Buckingham

La présidente dépose une lettre et demande au Service d'assurer le suivi le plus tôt possible.

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres

12. TOUR DE TABLE

⇒ **Dépliant « Le patrimoine sans cliché »**

Le dépliant est distribué. Il est mentionné que les frais de 10 \$ pour le 5 à 7 ne s'appliquent plus. Afin de corriger la situation, un communiqué sera transmis.

⇒ **Théâtre du Beau risque**

Il est mentionné qu'un nouveau théâtre vient d'être créé. Des billets sont offerts par la présidente afin d'assister à une pièce ce mardi 28 octobre.

⇒ **Danse / théâtre**

Madame Trotier a assisté à un spectacle danse/théâtre avec Monsieur André Fairfield. Les artistes étaient des professionnels de l'Outaouais et le spectacle était de toute beauté.

Elle reconnaît le travail accompli par Monsieur Fairfield ainsi que de Pierrette Lambert.

⇒ **Festival international de la bande dessinée**

Le Festival international de la bande dessinée est encore un succès. Une lettre de félicitations sera transmise au responsable de la part de la Commission.

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres

⇒ **Porte ouverte – Maison de la culture de Gatineau**

Il y aura journée porte ouverte le samedi 22 novembre prochain. Les membres y sont invités.

⇒ **Bienvenue Québec**

L'événement « Bienvenue Québec » s'est tenu récemment dans la Ville de Gatineau et seulement deux organismes culturels de la région étaient présents : Train Hull-Wakefield et le Musée des civilisations.

Il est demandé au Service de s'informer auprès du Tourisme culturel de la façon qu'ils ont procédé pour les invitations.

⇒ **Studio de danse – Académie de danse de l'Outaouais**

Monsieur André Laprise, membre de la Commission et représentant de l'Académie de danse de l'Outaouais, mentionne que les nouveaux studios de danse à la Maison de la culture sont, à son avis, les plus beaux studios de la province et qu'il est très fier d'y habiter.

⇒ **« Patrimoine sans cliché » - Événement de clôture - 10 décembre**

Des caméras seront distribuées aux jeunes à la mi-novembre afin que ces derniers puissent participer à l'événement. Le don de caméras est une commandite du groupe Jean-coutu. La prise de photos et une exposition sera faite lors de la clôture de l'exposition « Patrimoine sans cliché ».

13. VARIA

Aucun sujet n'est apporté.

14. PROCHAINES RENCONTRES

La prochaine rencontre à huis-clos aura lieu *le lundi 10 novembre prochain* à la maison du Citoyen, salle des comités à 19 h.

La prochaine rencontre publique aura lieu *le lundi 24 novembre prochain* à la maison du Citoyen, salle des comités à 17 h. La deuxième partie des organismes culturels du secteur Hull seront invités.

15. LEVEE DE L'ASSEMBLÉE

Proposé par : Joseph De Sylva

Fin de la rencontre : 21 h 30

Rédaction du procès-verbal

Signature de la présidente de la Commission

Line Lamoureux
Secrétaire de direction
Service des arts, de la culture et des lettres

Louise Poirier
Présidente de la Commission